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новые технологии, Big data, 
5G, IoT, m2m, «Цифровая 
экономика». что еще ожидает 
нас в будущем и как 
развивались 
телекоммуникационные 
технологии в последние годы, 
поделился директор 
Ростовского регионального 
отделения алексей Барков.

— как изменилась телекомму-
никационная отрасль за послед-
ние 5 лет и какие ключевые тен-
денции на этом рынке вы наблю-
даете сейчас?

— В последние несколько лет в 
телекоммуникациях произошли кар-
динальные изменения. Темп развития 
отрасли повысился. То, о чем вы вче-
ра только думали, сегодня уже про-
ектируется, а завтра будет воплоще-
но в жизнь. Телеком-операторы не 
просто сделали мир мобильным, мы 
перевели его на новые скорости. При 
этом сотовые сети выступают провод-

«Будущее начинается с нас»

ником инноваций. Раньше мобильный 
интернет воспринимался как отдель-
ная услуга, сегодня это средство до-
стижения целей. Интернет стал осно-
вой, на которой создаются мобильные 
приложения и решения для более 
комфортной жизни.
— как это отразилось на потреб-
лении телеком-услуг?

— Раньше, выбирая услугу или 
решение, вы обращались за реко-
мендациями к знакомым, теперь 
можно узнать мнение людей из всех 
частей света в любой момент време-
ни. Нет больше отложенных процес-
сов. Вы получаете информацию о 
событии, как только оно произошло. 
Изменения коснулись и бизнес-
процессов. Человек больше не при-
вязан к месту работы стационарным 
телефоном или компьютером. Управ-
лять компанией можно со смартфона 
или планшета — отвечать на звонки, 
месенджеры, электронную почту, 
ставить задачи, даже проводить 
встречи и собрания. Ваш офис — это 

ваш смартфон. Активное потребление 
интернет-услуг стимулирует нас раз-
вивать сети новых стандартов. В 
Ростовской области «МегаФон» за-
пустил 3G в 2010 году, 4G — спустя 
4 года. Для запуска сети новейшего 
поколения LTE-Advanced нам по-
требовался всего один год.

Сегодня LTE-Advanced покрыва-
ет до 90% территории Ростова-на-
Дону, а также доступна на территории 
нового аэропорта Платов только для 
абонентов «МегаФона».
— каким образом «Мегафон» 
реагирует на изменения в пове-
дении абонентов?

— Мы стремимся к тому, чтобы 
мобильный интернет от «МегаФона» 
всегда оставался самым быстрым, 
доступным и качественным и наши 
абоненты были в этом уверены. Для 
этого нужно смотреть в будущее и 
предвосхищать его. И когда скорость 
1 Гбит/с для пользователей станет не 
только реальностью, но и необходи-
мостью, «МегаФон» будет готов пред-
ложить максимальное покрытие и 
высокую пропускную способность 
сетей нового поколения.

Изменилась наша стратегия и в 
корпоративном сегменте. «МегаФон» 
делает ставку на предоставление 
комплексных решений для бизнеса. 
Наши услуги выходят за рамки мо-
бильной связи и интернета и, как 
вариант, помогают в организации 
различных бизнес-процессов — от 
рекламы до следования требованиям 
законодательства. Созданные по 
принципу «конструктора», они легко 
дополняют друг друга, помогая эф-
фективно управлять компанией. 
Наша задача — предложить цифро-
вую экосистему решений, которая 
решит задачи клиента на 100%.

— для рынка связи характерна 
жесткая конкуренция. что от-
личает «Мегафон» от других 
операторов?

— «МегаФон» — компания-
новатор. Мы первыми в России за-
пустили скоростной интернет стан-
дарта 4G, а потом и LTE-Advanced. 
А в дни Петербургского междуна-
родного экономического форума 
«МегаФон» первым в России и одним 
из первых в мире продемонстрировал 
скорость мобильного интернета, пре-
высившую 1 Гбит/с.

По результатам независимого ис-
следования федерального информа-
ционно-аналитического агентства 
TelecomDaily, в 2016 году наша ком-
пания признана региональным ли-
дером по качеству голосовых услуг 
и мобильного интернета 3G/4G сре-
ди операторов «большой тройки» с 
максимально высокими скоростями 
— до 80 Мбит/с. По данным 
TelecomDaily, в 2017 году в сетях 
четвертого поколения Ростова-на-
Дону лучшую скорость среди опера-
торов «большой четверки» демон-
стрирует также «МегаФон», макси-
мальная скорость в сетях LTE до-
стигает 92,7 Мбит/сек.

Не только эксперты, но и наши 
абоненты оценили высокие скорости 
«МегаФона». В компании Ookla, 
создавшей популярное приложение 
Speedtest, проанализировали ре-
зультаты замеров скоростей мобиль-
ного интернета 4G среди российских 
пользователей. «МегаФон» показал 
наилучший результат в сети 4G, заняв 
первую позицию по скорости загруз-
ки данных на устройство — 25,04 
Мбит/с.
— как, по вашим прогнозам, бу-
дет развиваться телекоммуника-

ционная отрасль в ближайшем 
будущем? есть ли особенность 
развития на юге России?

— Будущее уже наступило! И 
сегодня вы это наблюдаете повсе-
местно — нас окружают платформы 
виртуальной реальности, телемеди-
цина, дистанционное образование, 
системы «умного города». Мобиль-
ный интернет охватил основные сег-
менты городской среды. «Умными» 
стали здравоохранение, образова-
ние, энергетика, транспорт, управ-
ление ресурсами и городским про-
странством. Развитие цифровых 
экосистем подтверждает, что мы всту-
пили в цифровую эпоху.

«МегаФон» активно разрабаты-
вает решения для современной ур-
банистики, которые повышают ком-
фортность проживания горожан. Это, 
в частности, платформа «Безопасный 
город», включающая в себя системы 
интеллектуального видеонаблюдения 
за основными магистралями, пеше-
ходными улицами, транспортом, 
местами скопления людей. Кроме 
того, востребованы «умные» решения 
для управления городским и жи лищ-
но-коммунальным хозяйством. К ним 
относится, в частности, система ин-
теллектуального городского освеще-
ния с управлением через единый 
центр в режиме реального времени. 
Другой пример — «умная парковка», 
которая контролирует загрузку го-
родских парковочных мест и анали-
зирует эти данные. «Умные счетчики» 
на базе энергоэффективного и эко-
номного стандарта «интернета ве-
щей» NB-IoT позволят автоматиче-
ски собирать показания приборов 
учета воды, электричества, газа и так 
далее. Именно за такими услугами 
будущее телеком-ин дуст рии.

в Ростове увеличилось 
количество предложений 
посуточной аренды квартир  
на период чМ по футболу, 
поскольку многие гостиницы 
уже полностью забронированы. 
Цены предложений таких 
квартир, опубликованные  
на порталах интернет-
бронирования отелей,  
взлетели в 10 и более раз  
по сравнению с их стоимостью 
в обычное время.  
по данным эксперта,  
в целом объем предложения  
на рынке посуточной  
аренды Ростова в связи  
с чемпионатом изменится 
незначительно.

Поскольку в большинстве гостиниц 
Ростова не осталось свободных но-
меров на период проведения ЧМ по 
футболу — с 17 июня по 2 июля, в 
аренду сейчас активно предлагают-
ся квартиры, которые сдаются по-
суточно. Так, ресурс booking.com на 
2 ночи с 16 по 18 июня выдал 170 
предложений, большинство из них 
— квартиры. Буквально месяц назад 
сайт выдал всего 35 предложений 
на эти даты.

Основная масса предложений — 
в центре города, однако встречают-
ся они и в спальных районах. В 
целом разброс цен в центре состав-
ляет от 9,5 до 64 тыс. руб. в сутки. 
В небольшой отдаленности — на 
улицах Малюгиной, Козлова — есть 
предложения по 15–20 тыс. руб. в 
сутки. В то же время близость к ста-
диону не является главным критери-

ем формирования цены для многих 
собственников. Так, некоторые квар-
тиры в Александровке предлагаются 
по 30 и 50 тыс. руб. в сутки, на Се-
верном — по 30 и 42,5 тыс. за сутки, 
на Западном — по 85 и даже по 120 
тыс. руб. в сутки.

В обычное время все эти кварти-
ры стоят во много раз дешевле (см. 
таблицу). К примеру, двухкомнат-
ную квартиру в центре, предлагаемую 
на ресурсе booking.com по цене 42,5 
тыс. руб. в сутки на 2 ночи с 16 по 
18 июня, сейчас можно арендовать 
за 2,8 тыс. руб., выяснил корреспон-
дент N, позвонив в качестве клиента. 
В телефонном разговоре сотрудник 
компании затруднился назвать стои-
мость аренды на период ЧМ, сооб-
щив только, что она будет выше ны-
нешней.

Кстати, на прошлой неделе Росту-
ризм подготовил памятку для росси-
ян, планирующих сдать гостям ЧМ 
по футболу жилье.

Документ, размещенный на сайте 

ведомства, содержит информацию 
об обязательных условиях сдачи жи-
лья частными лицами и общие реко-
мендации. В частности, в инструкции 
говорится, что сдать квартиру или 
комнату может только собственник 
жилья. Подчеркивается, что «необос-
нованно завышенная цена негативно 
отражается и на репутации владель-
ца, и на репутации города», однако 
рекомендуемые цены там не приве-
дены.

— В связи с ЧМ по футболу рынок 
посуточной аренды постепенно ак-
тивизируется, — считает гендиректор 
компании «Титул» Евгений Сосниц-
кий. — Большая часть квартир уже 
забронированы по цене 10–30 тыс. 
руб. в сутки. При этом часть соб-
ственников занимает выжидательную 
позицию и не выставляет свои пред-
ложения на рынок в ожидании роста 
ставок аренды в связи с уменьшени-
ем количества предложений.

Г-н Сосницкий добавил, что в 
связи с ростом спроса на период ЧМ 
некоторые собственники, предлагаю-
щие квартиры в долгосрочную арен-
ду, начнут сдавать их посуточно. В 
то же время основная часть собствен-
ников, по его мнению, не пойдет на 
этот шаг, так как увеличивается риск 
ущерба. Объем предложений посу-
точной аренды если и изменится, то 
незначительно, поскольку многие 
собственники уже сейчас на рынке.

По данным Евгения Сосницкого, 
основной сегмент предложения рын-
ка посуточной аренды составляют 
студии и однокомнатные квартиры в 
различных районах города по цене 
1,5–2,5 тыс. руб. в сутки. В центре 

такие квартиры стоят 2,5 тыс. руб. в 
сутки, двух- и трехкомнатные — от 
3 тыс. руб. в сутки. Такие квартиры 
дешевле, чем номера в отелях. Так, 
по данным Евгения Сосницкого, 
средние цены на стандартные номе-
ра в Ростове составляют 2–3,5 тыс. 
руб., бизнес-класс — от 6 тыс. руб., 
номера «люкс» — от 10 тыс. руб.

Как писал N, в обычное время 
квартиры посуточно пользуются спро-
сом у представителей небольших 
иногородних компаний, приезжаю-
щих в Ростов по делам. Крупные 
местные компании все же предпо-
читают размещать сотрудников и 
гостей в отелях.

— У нас есть корпоративные квар-
тиры для проживания сотрудников 
во время стажировки в головном 
офисе, — сообщил N представитель 
одной из ростовских компаний, по-
желавший остаться неназванным. 
— Для размещения гостей мы ис-
пользуем гостиницы и отели наших 
клиентов. Посуточно квартиры не 
снимаем. Этот рынок не имеет хоро-
шей легальной традиции.

По словам руководителя пресс-
службы АО «ПАТРИОТ» Юлии Дее-
вой, главный офис компании рас-
положен в Москве, но практически 
каждую неделю кто-то из сотрудников 

ездит в Ростов:
— Изначально была идея держать 

под эти нужды квартиру в Левенцов-
ке: например, в якорном проекте 
группы — «Западные ворота», — 
говорит она. — Однако затраты на 
содержание этой квартиры сделали 
идею нецелесообразной. Независи-
мо от того, живет там сотрудник или 
нет, пришлось бы ежемесячно платить 
за коммунальные услуги, а во время 
командировок доставлять еду и осу-
ществлять уборку. К тому же в за-
висимости от задач — поездки на 
Комбинат крупнопанельного домо-
строения, в офис «Магистрат-Дона», 
на новые площадки или мероприятия 
в центре города — сотрудники груп-
пы заезжают в ближайшую к цели 
приезда гостиницу. В случае же квар-
тиры понадобилась бы машина с 
водителем или постоянный вызов 
такси, чтобы возвращаться в Левен-
цовку. Исходя из этого мы приняли 
решение пользоваться гостиничным, 
а не частным сервисом. В зависи-
мости от уровня командируемого 
подбирается гостиница от 3* до 5*. 
А сейчас в Ростове, так как город 
готовится к ЧМ по футболу, уровень 
выбора достаточно хороший.

юлия полякова,
татьяна дудник

дорогие квартиры. на пеРИод чМ по фУтБолУ кваРтИРы, сдаваеМые посУточно, 

доРожают МИнИМУМ в 10 Раз

пРИМеРные ставкИ на посУточнУю аРендУ кваРтИР в Ростове, февРаль 2018

Район 1-коМнатные И стУ-
дИИ, тыс. РУБ./сУткИ

2-коМнатные,  
тыс. РУБ./сУткИ

3-коМнатные,  
тыс. РУБ./сУткИ

Центр 1–2,7 1,75–2,7 1,95–3,3

Пр. Ленина, пр. Нагибина, ул. Ларина 1,1–2 1,8–2 2,6

Северный 0,9–1,7 1,5–1,7 1,6

Западный 1–2,5 1,6–1,8 1,5–2,15

Источники: интернет-порталы по аренде квартир посуточно, сайты виртуальных отелей.

«Большая часть 

кваРтИР Уже 

заБРонИРованы  

по 10–30 тыс. РУБ.  

в сУткИ. часть 

соБственнИков 

ожИдают Роста 

ставок аРенды».


